
   

Stadt Bergkamen   
 
 
 
 Bergkamen, 21.06.2007 
 
 
Niederschrift Nummer SCH/9/011 
 
 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Ausschuss für Schule, Sport und 
Weiterbildung 
 

 
30.05.2007 

 
 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Saal I des Ratstraktes 
 

 
17:00 - 17:55 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Rüdiger Weiß 
 
Andreas Kray 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 
 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 
Herr Martin Blom ordentl. Mitglied   
Frau Heike Broßat ordentl. Mitglied   
Frau Annette Müller ordentl. Mitglied   
Herr Christian Pollack ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Radtke Stadtverordnete/r für ordentl. Mitglied Dirk 

Haverkamp und stv. Mitglied 
Herbert Korte 

Herr Bernd Schäfer ordentl. Mitglied   
Herr Thomas Semmelmann Stadtverordnete/r für ordentl. Mitglied Dr. Edith 

Kirsch und stv. Mitglied Karin 
Schwerdtfeger 

Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied   
Herr Rüdiger Weiß Vorsitzende/r   
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Christlich Demokratische Union 
 
Herr Wolfgang Kerner stv. Mitglied für ordentl. Mitglied Gerd 

Schwarzer 
Herr Heinrich Kordy ordentl. Mitglied   
Herr Gisbert Kötter ordentl. Mitglied   
Frau Helga Popeck Stadtverordnete/r für ordentl. Mitglied Martina Plath 

und stv. Mitglied Michaela Strunk 
Herr Otto Popeck ordentl. Mitglied   
 
Grüne/GAL 
 
Frau Violetta Kroll-Baues ordentl. Mitglied   
 
BergAUF 
 
Herr Jens Weiselowski beratendes Mitglied   
 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 
Herr Horst Mecklenbrauck Erster Beigeordneter   
Herr Andreas Kray Stadtoberver- 

waltungsrat 
  

Frau Sabine Ostrowski Leiterin VHS   
Herr Heiko Rahn Stadtamtsinspektor   
 
Gäste 
 
Frau Gabriele Wehmann stv. Mitglied   
Herr Reinhard Forthaus Schulamtsdirektor   
Herr Dieter Vogt Vorsitzender Stadt- 

sportgemeinschaft 
 

 
 
Entschuldigt fehlen 
 
Herr Dirk Haverkamp stv. Vorsitzende/r   
Herr Michael Jürgens ordentl. Mitglied   
Frau Dr. Edith Kirsch ordentl. Mitglied   
Herr Herbert Korte stv. Mitglied   
Frau Elke Middendorf ordentl. Mitglied   
Frau Martina Plath ordentl. Mitglied   
Herr Marco Morten Pufke stv. Mitglied   
Herr Gerd Schwarzer ordentl. Mitglied   
Frau Karin Schwerdtfeger stv. Mitglied   
Frau Michaela Strunk stv. Mitglied   
Frau Manuela Veit stv. Mitglied   
 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung 
ordnungs- und fristgemäß eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
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Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 

1 Baumaßnahmen an Schulen, Sportstätten und dem Treffpunkt im Jahr 
2007 

9/0927 

 
 

2 Jugendzuschüsse 2007 9/0908 
 
 

3 Lehrgang für Jugendliche ohne Schulabschluss zur Verbesserung des 
Übergangs von der Schule in den Beruf 

9/0936 

 
 

4 Anträge der Volkshochschule Bergkamen im Rahmen der Förderung durch 
den Europäischen Sozialfonds (ESF) 2006/2007 
hier: "Förderung der lebens- und erwerbsweltbezogenen Weiterbildung in 
Einrichtungen der Weiterbildung" 

9/0937 

 
 

5 Bericht über das laufende Semester I/2007 der VHS Bergkamen 9/0928 
 
 

6 Verabschiedung des Arbeitsplanes II/2007 der VHS Bergkamen 9/0929 
 
 

7 Einwohnerfragestunde   
 
 

8 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Baumaßnahmen an Schulen, Sportstätten und dem Treffpunkt im Jahr 2007 
Vorlage: 9/0927 
 
Erster Beigeordneter Mecklenbrauck erläutert ausführlich die Vorlage der Verwaltung. Er teilt 
mit, dass zusätzlich zu den vorgesehenen 2,6 Mio.€ Investitionsvolumen geplant ist, drei 
weitere Photovoltaikanlagen auf die Dächer des Treffpunktes, der Jahnschule und des 
„studiotheaters“ oder des Stadtmuseums zu bauen. Das Invest wird die GSW vornehmen so 
wie sie es in den vergangenen Jahren bereits auf den Dächern der Hellweg-Hauptschule, 
der Turnhalle am Gymnasium und dem Gebäude der Oberstufe an der Willy-Brandt-
Gesamtschule umgesetzt hat. 
 
Stadtverordneter Gisbert Kötter erkundigt sich nach dem Stand der PCB-Sanierung am 
Städt. Gymnasium Bergkamen. Erster Beigeordneter Mecklenbrauck teilt hierzu mit, dass 
nach den aktuellen Messungen sowohl im 1. als auch im 2. Bauabschnitt der 
Sanierungszielwert von 300 ng/m3 PCB je Kubikmeter Raumluft unterschritten wird. Der 3. 
Bauabschnitt soll in den Sommer- bzw. Herbstferien abschließend saniert werden. Inhaltlich 
und zeitlich entspricht dies den Vorgaben, die der Sachverständige Dr. Hans-Joachim 
Redeker gemacht hat. In der Sitzung des Ausschusses für Schule, Sport und Weiterbildung 
am 13. November 2007 kann dann ein genauer Bericht zum Stand der PCB-Sanierung 
gegeben werden. 
 
Die Frage vom Stadtverordneten Gisbert Kötter zum Verkauf des Schulsportübungsplatzes 
an der Elsa-Brändström-Straße an die Firma Beta, teilt Erster Beigeordneter Mecklenbrauck 
mit, dass sowohl für die Gerhart-Hauptmann-Grundschule als auch die Willy-Brandt-
Gesamtschule grundsätzlich das Nordbergstadion als Freiluftsportstätte zur Verfügung steht. 
Lediglich einfache leichtathletische Anlagen wie eine Weitsprunggrube und ein Kugelstoßring 
sollen auf dem Schulgelände direkt errichtet werden. Zusätzlich werden sich die Schulen 
zusammen mit dem Schulträger um einen von rund tausend Bolzplätzen, die der DFB 
errichten will, bewerben. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage 
der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Jugendzuschüsse 2007 
Vorlage: 9/0908 
 
Erster Beigeordneter Mecklenbrauck erläutert die Vorlage und weist darauf hin, dass es sich 
um eine freiwillige Leistung der Stadt Bergkamen handelt. Diese freiwillige Leistung ist 
jedoch nur deshalb möglich, weil von den 36.351,00 €, die an die Bergkamener Vereine 
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ausgezahlt werden, 29.000,00 € die Sparkasse übernimmt. Die Stadt selbst stellt im 
Haushaltsplan 7.351,00 € zur Verfügung. 
 
Stadtverordneter Volker Weirich begrüßt, dass die Mittel für die Jugendarbeit den 
Bergkamener Sportvereinen zur Verfügung gestellt werden. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen nimmt die 
Aufstellung über die Zuschüsse an die Bergkamener Sportjugend für das Jahr 2007 zur 
Kenntnis und beschließt, die Zuschüsse in Höhe von 36.350,70 € an die 
zuschussberechtigten Vereine auszuzahlen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Lehrgang für Jugendliche ohne Schulabschluss zur Verbesserung des Übergangs von 
der Schule in den Beruf 
Vorlage: 9/0936 
 
Die VHS-Leiterin Sabine Ostrowski erläutert die Vorlage der Verwaltung und geht dabei 
insbesondere auf die Unterschiede zu den bisher angebotenen Schulabschlusskursen im 
Abendbereich und zu den geplanten ein. 
 
Erster Beigeordneter Mecklenbrauck sieht in den geplanten Kursen der VHS eine klare 
Unterscheidung zu dem, was die BBG bis etwa Mitte der 80iger Jahre angeboten hat. Im 
vorliegenden Fall ist es Aufgabe der ARGE, die Finanzierung sicherzustellen. Die VHS wird 
sich nur auf das Kerngeschäft der Schulabschlusskurse beschränken. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage 
zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Anträge der Volkshochschule Bergkamen im Rahmen der Förderung durch den 
Europäischen Sozialfonds (ESF) 2006/2007 
hier: "Förderung der lebens- und erwerbsweltbezogenen Weiterbildung in 
Einrichtungen der Weiterbildung" 
Vorlage: 9/0937 
 
Die VHS Leiterin Sabine Ostrowski erläutert die Vorlage der Verwaltung und geht dabei 
insbesondere auf das Ergebnis der ersten Förderrunde ein. Die Bewilligung für die zweite 
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Förderrunde liegt noch nicht vor.  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage 
der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
 
Bericht über das laufende Semester I/2007 der VHS Bergkamen 
Vorlage: 9/0928 
 
Beschluss: 
 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage 
der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
 
Verabschiedung des Arbeitsplanes II/2007 der VHS Bergkamen 
Vorlage: 9/0929 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen verabschiedet den 
Arbeitsplan II/2007 für die Volkshochschule der Stadt Bergkamen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
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Tagesordnungspunkt 8: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Erster Beigeordneter Mecklenbrauck teilt mit, dass die Bezirksregierung Arnsberg den 
Antrag, die Heide-Hauptschule, die im letzten Schuljahr mit der Burg-Hauptschule in 
Oberaden zusammengelegt worden ist, in eine Ganztagsschule umzuwandeln, nicht 
genehmigt hat. Der wesentliche Grund hierfür ist darin zu sehen, dass Bergkamen mit der 
Hellweg-Hauptschule in Bergkamen-Rünthe über eine genehmigte Ganztagsschule verfügt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rüdiger Weiß Andreas Kray 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


